PRESSEINFO PRESSEINFO

Zahlen - Daten - Fakten

Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe

 Die Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe wurde im Jahr 1993 durch Liz Mohn gegründet. Sie steht der Stiftung heute noch als Präsidentin vor.

Zahlen und Fakten zum Schlaganfall

- Rund 270.000 Menschen erleiden j\u00e4hrlich in Deutschland einen Schlaganfall, knapp 200.000 davon sind erstmalige Schlaganf\u00e4lle
- Von einem Schlaganfall sind vornehmlich ältere Menschen betroffen. Die Altersgruppe ab 60 Lebensjahren erleidet 80 Prozent aller Schlaganfälle. Die Schlaganfall-Zahlen werden demographisch bedingt zunehmen.
- Aber: auch rund 30.000 Menschen unter 55 Jahren sind betroffen ("juveniler Schlaganfall")
- Die Zahl der betroffenen Kinder ist bis heute eine Dunkelziffer. Bekannt ist, dass selbst Ungeborene im Mutterleib betroffen sein können. Schlaganfälle vor oder während der Geburt machen vermutlich ein Drittel der kindlichen Schlaganfälle aus.
- Innerhalb des ersten Jahres versterben bis zu 40 Prozent aller Schlaganfall-Betroffenen. Der Schlaganfall ist noch immer die dritthäufigste Todesursache.
- Aber: die Etablierung von Schlaganfall-Stationen (Stroke Units) und die verbesserte Aufklärung haben dafür gesorgt, dass heute fast doppelt so viele Menschen einen Schlaganfall überleben wie noch vor 30 Jahren.
- Der Schlaganfall ist der häufigste Grund für erworbene Behinderungen im Erwachsenenalter. Ein Jahr nach dem Schlaganfall bleiben rund 60 Prozent der überlebenden Patienten auf Hilfsmittel, Therapie und/oder Pflege angewiesen.

STIFTUNG



DEUTSCHE SCHLAGANFALL HILFE

Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe Schulstraße 22, 33330 Gütersloh

Mario Leisle

Telefon: 05241 9770-12 Telefax: 05241 9770-712

E-Mail: presse@schlaganfall-hilfe.de

Internet: schlaganfall-hilfe.de facebook.com/schlaganfallhilfe twitter.com/schlaganfall_dt instagram.com/schlaganfallhilfe



PRESSEINFO PRESSEINFO

Regionalstrukturen der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe

- Rund 200 Regionalbeauftragte meist Ärztinnen und Ärzte aus Akut- und Rehabilitationskliniken - arbeiten ehrenamtlich mit der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe zusammen.
- Die Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe unterstützt ein Netzwerk von rund 350 Selbsthilfegruppen.
- Mehr als 340 Spezialstationen in Kliniken für Schlaganfall-Patienten, so genannte "Stroke Units", wurden von der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe gemeinsam mit der Deutschen Schlaganfall-Gesellschaft, der medizinischen Fachgesellschaft, zertifiziert.
- In Kooperation mit der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe bieten 35 Regionalbüros bundesweit eine Anlaufstelle für Betroffene und Interessierte.
- Mehr als 600 ehrenamtliche Schlaganfall-Helferinnen und -Helfer hat die Stiftung in Kooperation mit regionalen Partnerorganisationen bereits ausgebildet.
- An zunehmend mehr Orten Deutschlands begleiten mittlerweile Schlaganfall-Lotsen die Patienten durch das erste Jahr nach dem Schlaganfall. Die Schlaganfall-Hilfe setzt sich dafür ein, dass Patientenlotsen Teil der Regelversorgung werden.

STIFTUNG



DEUTSCHE SCHLAGANFALL HILFE

Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe Schulstraße 22, 33330 Gütersloh

Mario Leisle

Telefon: 05241 9770-12 Telefax: 05241 9770-712

E-Mail: presse@schlaganfall-hilfe.de Internet: schlaganfall-hilfe.de

facebook.com/schlaganfallhilfe twitter.com/schlaganfall_dt instagram.com/schlaganfallhilfe

